



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

### PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados y Diputadas de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe si los asesinatos sufridos en el barrio San Lorenzo de la ciudad de Santa Fe, cabecera del departamento La Capital, tienen relación con la revitalización de llamada “banda del pasillo”. Y, por otro lado, qué medidas se están tomando para desarticular esta disputa territorial y disminuir la circulación de armas de fuego en el mencionado barrio santafesino.

Carlos del Frade  
Diputado Provincial.



## FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

El lunes 19 de febrero de 2024, se registró una balacera en Juan Díaz de Solís al 1.200, en el extremo suroeste de la ciudad de Santa Fe, cabecera del departamento La Capital, donde un joven perdió la vida y otros dos resultaron heridos a consecuencia de un ataque a tiros.

Este suceso ocurrió en las proximidades de donde, el sábado 17 de febrero, por la noche, otro joven fue asesinado y su padre baleado, también en el barrio San Lorenzo.

Tres personas fueron trasladadas desde el lugar en una camioneta particular hasta el Hospital José María Cullen. Lamentablemente, uno de ellos, e 21 años, falleció poco después en el hospital. La víctima recibió impactos de bala en la zona inguinal y en la espalda.

Distintas personas del barrio San Lorenzo, en comunicación con esta banca, sostuvieron que el incremento de estos hechos está directamente relacionado con Sosa Rey y el regreso de la que se denomina la “banda del pasillo”, una organización ilegal dedicada al narcotráfico.

Según el informe sobre homicidios en la provincia de Santa Fe durante el año 2023, ocho de cada diez homicidios que tuvieron como escenario el departamento La Capital en 2023 ocurrieron en la ciudad de Santa Fe (84,6%).

Este indicador es superior al registrado en 2022 (81,8%) y al de 2021 (77,5%), todos inferiores a lo registrado en 2020, donde el 87,2% de los homicidios cometidos en el departamento La Capital tuvieron lugar en la ciudad cabecera.

Además de los sesenta y seis homicidios registrados en la ciudad de Santa Fe, se registraron cuatro víctimas en la localidad de Santo Tomé, tres en Recreo, dos en Laguna Paiva y dos en Sauce Viejo y uno en Arroyo Aguiar.



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

En la ciudad cabecera, los hechos ocurridos se ubican principalmente sobre los distritos del norte de la ciudad y sobre el cordón oeste del centro urbano. Los homicidios registrados hasta ahora tuvieron lugar en proximidades de los barrios Los Hornos, Schneider, San José y Belgrano, sobre el centro oeste, y en Coronel Dorrego, más hacia el centro este.

Por otro lado, sobre el centro del cordón oeste, los homicidios ocurrieron en los barrios Villa del Parque, San Lorenzo, Santa Rosa de Lima y Alfonso. Asimismo, algunos homicidios ocurrieron en inmediaciones de Alto Verde. En líneas generales, esto coincide con lo registrado en años previos, donde los hechos ocurridos se ubicaron casi en su totalidad sobre el extremo oeste y/o norte del centro urbano.

De acuerdo a algunos testimonios, reaparecen reconocidos apellidos vinculados a la ya nombrada “banda del pasillo”, como Sosa Rey y Paredes, al mismo tiempo que se menciona una zona del barrio en permanente disputa como es la delimitada entre “El Gaucho”, límite con Chalet y Arenales, donde hay una referencia ubicada entre Pasaje Cervantes y Roque Sáenz Peña, como si se tratara de una divisoria de aguas. Y cuando se cruza ese límite surgen las balaceras por la gran cantidad de armas que están en circulación.

Para vecinas y vecinos del barrio, estos homicidios y balaceras son la consecuencia de una lucha entre bandas antagónicas.

Ubican a la “banda del pasillo” en calle Entre Ríos entre Santiago de Chile y San José y la fuga de Sosa Rey generó la renovada disputa por el territorio.

La gente que tuvo la deferencia de acercarse a esta banca habla de la preocupación por la impunidad con la que se mueven estas personas.

También cuestionan las medidas que ejecuta el plantel que integra la subcomisaría décima que repite no tener un solo patrullero y que suele marcar la espera de móviles de la seccional segunda, ubicada en el barrio Sur o la Sub Segunda, localizada en Santa Rosa.



CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Por estas razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade  
Diputado Provincial.